



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Sábado 01 de octubre de 2024

JEFE DE GOBIERNO

AL FIN DESPEJADA.REINAUGURAN GLORIETA AÚN CON PENDIENTES. El Gobierno capitalino anunció en agosto la rehabilitación de la Glorieta de Insurgentes, un espacio que poco a poco se convirtió en un foco de inseguridad, riesgo sanitario y del ambulante. Ayer, el espacio fue reinaugurado...a medias. **Ref. 1-Cd, Metro 10**

ENTREGAN GLORIETA DE INSURGENTES REHABILITADA. A marchas forzadas, la administración capitalina saliente entregó la rehabilitación de la Glorieta de Insurgentes, donde se requirió la intervención de diversas dependencias para recuperar ese espacio público que había caído en deterioro desde la contingencia por la pandemia de Covid-19. “Aquí estamos tal como lo prometimos, antes de que concluyera esta administración, inaugurando las obras de rescate de la Glorieta de Insurgentes”, dijo **el Jefe de Gobierno, Martí Batres**, al hacer entrega de los trabajos de rehabilitación. **Uni.24, Gráfico 3**

REABREN LA GLORIETA INSURGENTES MÁS SEGURA E INCLUSIVA. Ayer por la mañana fue reabierto la glorieta de Insurgentes, luego de ser sometida a trabajos de rehabilitación, con un costo de 14 millones de pesos. **El jefe de Gobierno, Martí Batres**, detalló que la glorieta contará con un laboratorio de derechos humanos administrado por la Secretaría de Bienestar e Igualdad Social para la realización de actividades inclusivas, un módulo de la policía turística, así como un biciestacionamiento con capacidad para 99 bicicletas. **Jor.39, Indigo 5, Crónica 17**

VAN 490 MIL AUTOS SANCIONADOS POR VIOLAR MEDIDAS AMBIENTALES. Entre 2019 y julio de este año, autoridades capitalinas sancionaron a un total de 490 mil 657 vehículos en la CDMX por infringir las medidas ambientales, ya que por generar emisiones contaminantes excesivas, circular sin verificación o por transitar en un día restringido, de acuerdo con el Sexto Informe de Gobierno que presentó ante el Congreso capitalino **el jefe de Gobierno, Martí Batres**. Sólo en el año en curso, al corte de julio pasado, hubo un total de 38 mil 771 sanciones impuestas como parte del programa de vehículos contaminantes, de las cuales, 21 mil 238 fueron por circular sin verificación; 15 mil 241 por transitar en un día restringido y 2 mil 292 por generar emisiones contaminantes excesivas. **Uni.24**

FSTSE DEMANDA ATENDER REZAGOS. La dirigencia de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado demandó que se cumplan los pendientes que deja la administración del ISSSTE, entre ellas las 21 prestaciones que establece la ley en favor de la base trabajadora del Gobierno federal. Joel Ayala Almeida, líder nacional de la burocracia, dio su total respaldo al Sindicato Nacional de Trabajadores del ISSSTE, encabezado por Liliana Rodríguez, para que se atiendan las deudas laborales en la gestión de **Martí Batres Guadarrama**, nuevo titular del instituto. **Razón 16**

REHABILITACIÓN SIN FIN. La rehabilitación de la Línea 1 del Metro ya pasó por dos distintos jefes de Gobierno de la Ciudad de México, y a partir del 5 de octubre, será el turno de Clara Brugada, quien tendrá la tarea de acabar con una obra que parece no tener fin. Desde 2022 se han fijado varias fechas de entrega, pero en la actualidad, sólo se ha concluido la primera parte. Para el mes de octubre de 2023, ya con **Martí Batres** al frente del Gobierno de la Ciudad, el nuevo titular de la administración local, informó que la reapertura del primer tramo de la Línea 1 sería antes de terminar dicho mes. **Índigo 18-19**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

ABRE UNAM CENTRO DE ACOPIO PARA GUERRERO. Agua, artículos para bebés y alimentos no perecederos son algunos de los productos que solicitan en el centro de acopio instalado en el Estadio Olímpico Universitario para apoyar a las personas que resultaron afectadas por el huracán “John”, en el estado de Guerrero. **Ref.2-Cd**

AMURALLAN, DE NUEVO, EL ANGEL. El 30 de junio habían sido retiradas las vallas en torno al ángel de la Independencia, después de que se mantuvo cercado durante todo el año, sin explicación alguna, pero ayer, el monumento fue amurallado...¡otra vez!. Según trabajadores del Gobierno capitalino, las placas de metal de color azul de dos metros de altura, se colocaron ante el temor de que sea vandalizado durante la toma de protesta de Claudia Sheinbaum como presidenta, así como las manifestaciones por el 2 de octubre. **Ref.2-Cd**

ALARGAN, OTRA VEZ, PARO EN EL PJ. Por sus 832 votos contra 510, los jueces de distrito y Magistrados de circuito decidieron continuar por tiempo indefinido con la suspensión de labores del Poder Judicial, iniciado el pasado 21 de agosto, en contra de la Reforma Judicial. **Ref.2**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

DAN GOLPE A CARTEL; MATÓ A JEFE DE CDMX. Un operador del Cártel Nuevo Imperio, vinculado al cartel de Sinaloa, con presencia en CDMX, y Edomex, conformó un grupo delictivo para asesinar a Milton Morales, comisario de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Fuentes de la Fiscalía e justicia mexiquense detallaron que Raúl Castañeda Franco, alias “Racafa”, conseguía para el Cártel casas de seguridad, armamento e inmuebles para esconder mercancía, además de lavar dinero. **Ref.1, Uni.21**

LO INVITARON A “HACER UN JALE” Y ASÍ SALDAR SUS DEUDAS. Jorge Leonel, alias Leo, acusado de ser el asesino material del coordinador general de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Milton Morales, lo hizo porque lo invitaron a “hacer un jale” y así pagar las deudas que tenía con sus cómplices; además, recibió un pago adicional. **Uni.21, Exc.22**

UNA DECADA ACTUANDO ENTRE CDMX Y EDOMEX. De acuerdo con datos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México. Dicha agrupación está vinculada al homicidio de Milton Morales, quien fuera jefe de Inteligencia de la Policía capitalina. **Uni.21**

DETIENEN A 6 IMPLICADOS EN EL ASESINATO DEL JEFE POLICIACO MILTON MORALES. El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, informó de la detención de seis personas por el homicidio del coordinador general de la Unidad de Estrategia, Táctica y Operaciones Especiales, Milton Morales Figueroa, perpetrado el 21 de julio en el municipio de Coacalco, estado de México, entre quienes está el presunto autor material. De acuerdo con las indagatorias, su homicidio está estrechamente vinculado a los resultados que logró en contra de integrantes de células delictivas en la Ciudad de México y con operación en su zona metropolitana, así como en los estados de México e Hidalgo. **Jor.38**

DUPLICAR OJOS DEL C5, EL OBJETIVO. Salvador Guerrero Chiprés, quien fue nombrado como titular del C5 para la próxima administración, aseguró que sus dos principales propuestas son duplicar el número de cámaras de videovigilancia y fomentar la participación ciudadana. “Ampliar las cámaras a un número cercano a 140 mil, de 76 mil a 140, pero vamos a ver la disponibilidad del presupuesto”, señaló el doctor en Teoría Política, quien actualmente encabeza el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México. **Exc.22**

ATRAPAN A PRESUNTO LADRÓN. Luego del asalto a una joyería en la alcaldía Cuauhtémoc, policía detuvieron al presunto delincuente en la calle Huatabampo, colonia Roma. **Jor.38**

BALA PERDIDA PEGÓ EN UNA ESTUDIANTE. Una estudiante de la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, de la UNAM, recibió el impacto de un proyectil presuntamente proveniente del exterior del plantel. La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México señaló que paramédicos de Protección Civil trasladaron a un hospital a la joven con el diagnóstico de herida lacerante de dos centímetros en región frontal de la cabeza, por proyectil de arma de fuego. **Exc.22**

DEMANDA CIUDADANA

YO LECTOR. Vehículos abandonados. En las calles de la CDMX que no son consideradas vías primarias es muy común percatarnos que hay ciudadanos inconscientes que consideran como propio el espacio público. **Exc.13-A**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

LA TRATA DE PERSONAS BAJÓ A 417 CASOS ESTE AÑO EN EL PAÍS RESPECTO DE LOS 806 EN 2022. Un total de 417 casos de trata de personas han derivado en carpetas de investigación de enero a agosto de este año en el país, un promedio diario de 1.7, informó el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. En el panel Detrás de El Portal: la realidad de la trata de personas, se destacó que dicho número es menor respecto a las 730 carpetas iniciadas en 2023 y las 806 de 2022, donde la principal modalidad fue la explotación sexual. **Jor.38**

OPERA CÁRTEL DE VAPEADORES EN TEPITO. Gael repasa en un mapa en su móvil la ruta que recorrerá para cobrar “derecho de piso”: este trayecto arranca en el parque Ramón Velarde y sigue por paso calles Jarciería, Caridad, Florida, Díaz de León y Eje 1. Su objetivo son 14 lugares que venden vapeadores traídos ilegalmente desde Asia por el crimen organizado. La mayoría de los vapeadores que hoy se venden provienen del contrabando de los cárteles, lo sabe bien Gael, quien apuesta, sin saberlo, a la continuidad del gobierno de Claudia Sheinbaum, pues si estos productos se prohíben por decreto, crecerá el mercado negro y, como consecuencia, su salario. **Mil 1-20**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

NIEGAN DAÑO MAYOR POR LOS MICROSISMOS. La titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa, descartó afectaciones estructurales por los microsismos de la Ciudad de México. Ayer presentó el balance anual como parte de la Glosa del Sexto Informe de Gobierno de la Ciudad de México, donde fue cuestionada, principalmente, sobre los movimientos telúricos con epicentro en la capital. **Ref.1-Ciudad**

REPORTAN 13 INMUEBLES DAÑADOS POR MICROSISMOS. La secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa, informó que 13 inmuebles han resultado dañados por los microsismos en la Ciudad de México. Al comparecer ante diputados locales, con motivo de LA Glosa del Sexto Informe del Gobierno de la Ciudad de México, detalló que se trata de 9 multifamiliares y cuatro unifamiliares los afectados. **Uni.24**

PROVIENEN DE LA SIERRA DE LAS CRUCES LOS SISMOS EN PLATEROS-MIXCOAC; URZÚA. Los sismos de baja intensidad que se han sentido en los meses recientes en la zona de Plateros y Mixcoac vienen de la sierra de Las Cruces, que está muy quebrada, lo que da origen a estos movimientos, mismos que en algún momento van a cesar, para luego volver, señaló la secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa. Al respecto, al comparecer ante diputados del Congreso local informó que la dependencia a su cargo contrató dos estudios con los institutos de Geología y Física de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para saber qué está pasando con esta grieta y cuáles podrían ser las consecuencias. **Jor.39**

PREVEN NUEVO TEMPORAL DE LLUVIAS. El Servicio Meteorológico Nacional pronosticó para hoy un nuevo temporal de lluvias de muy fuertes a intensas en estados del oriente, sur y sureste del territorio nacional. **Exc.19**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

UN RETO AL TOBILLO. La falta de mantenimiento a un registro puede hacer la diferencia entre caminar...o tropezar. Se encuentra sobre Ribera de San Cosme, esquina con Insurgentes. **Ref.8-Cd**

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

REABRE BICIESTACIONAMIENTO. La Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México informó que fue reabierto el Biciestacionamiento Olivos, ubicado en la alcaldía Tláhuac, el cual tiene capacidad para albergar hasta 400 bicicletas. Dicho espacio se localiza en el camellón central de avenida Tláhuac, casi esquina con calle Olivos, y cuenta con sistema de videovigilancia por medio de cámaras de seguridad, caseta para policía de apoyo y sistema de acceso mediante la Tarjeta de Movilidad. **Uni.22, Gráfico 2**

IMPULSAN PAGOS CON UN SOLO MÉTODO. El pago del Metro de la Ciudad de México con sólo acercar tarjetas de crédito o débito, incluso con dispositivos como relojes inteligentes y celulares, apuntala los pagos de este servicio con un único método. El estudio El Futuro de la movilidad urbana, elaborado por Visa, refiere que 58% de los mexicanos utiliza el transporte público para hacer diligencias diarias, seguido de ir y volver del trabajo (52%) y actividades de ocio (47%). **Exc.22**

SE ABREN A LAS TARJETAS. Los millones de usuarios que diario utilizan el Sistema de Transporte Colectivo Metro pudieron pagar desde ayer su acceso sin contacto con tarjetas de crédito, débito y servicios, así como billeteras electrónicas y dispositivos inteligentes, como teléfonos y relojes, directamente en los torniquetes de entrada, informó Banco Santander. **Heraldo 22**

MOTOCICLISTAS PRESTAN SERVICIO DE TAXIS AFUERA DEL CABLEBÚS. A una semana de la inauguración de la Línea 3 del Cablebús, en las inmediaciones de la estación Vasco de Quiroga, en la alcaldía Álvaro Obregón operan motocicletas que ofrecen servicio para las personas que deseen ir hacia Santa Fe. Además, se instalaron ambulantes y continúan las obras sobre dicha vialidad. **Uni.24**

ACUSAN DE DESATENCIÓN. El Grupo parlamentario del Partido Acción Nacional en el Congreso de la Ciudad de México acusó que en las estaciones de la Línea 7 del Metro, no funcionan las escaleras eléctricas, lo que causa molestia a los usuarios durante sus viajes. **Índigo 20**

COMPROMISO CUMPLIDO. Inauguramos la Línea 3 del Cablebús, que transportará a más de 26 millones de usuarios al año, de Santa Fe a Constituyentes. **Uni.12**

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

EXIGEN ARQUITECTOS REPONER PLANEACIÓN. La convocatoria para crear el Plan General de Desarrollo (PGD) y el Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT) debe ser nuevamente emitida, demandaron expertos del Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México y la Sociedad Mexicana de Arquitectos (CAM-SAM).

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

CONFIRMA SEDEMA OCASO DE PALMERAS. La Secretaria del Medio Ambiente de la Ciudad de México, Marina Robles, planteó ayer un futuro nada halagüeño para las palmeras canarias en la Ciudad. Afirmó que todas deben retirarse y sustituirse, pues su muerte es prácticamente inminente. **Ref.8-Cd**

“HUBO MÁS CONTINGENCIAS POR CLIMA”. La secretaria de Medio Ambiente, Marina Robles, aceptó que se han incrementado las contingencias ambientales por ozono; sin embargo, dijo que esto se debió a las condiciones climatológicas y no por aumento de contaminantes. Lo anterior dijo durante su comparecencia en el Congreso capitalino. **Uni.24**

DEBEN ENTIDADES DE LA ZONA METROPOLITANA HOMOLOGAR LA VERIFICACIÓN VEHICULAR. La secretaria de Medio Ambiente, Marina Robles, aseguró que estudios realizados para comparar el desempeño ambiental de los vehículos del mismo año y modelo, posteriores a los cinco años de vida, revelaron que los automóviles del estado de México contaminan entre dos a cinco veces más que los de la Ciudad de México. Durante su comparecencia ante comisiones del Congreso capitalino por la glosa del sexto Informe de gobierno, la funcionaria señaló que un reto importantísimo y que debe resolver la próxima administración es homologar la verificación vehicular con los estados vecinos para mejorar la calidad del aire, porque no funciona igual como en la capital del país. **Jor.39**

DEMANDA CIUDADANA

YO LECTOR. Héroe anónimo. Reciclar es una actividad que todos deberíamos realizar todos los días, porque es nuestra obligación cuidar del medio ambiente, de nuestro entorno, sin embargo, sabemos que eso no ocurre. **Exc.12**

UN COLECTOR EN EL PALACIO. La lluvia será recolectada en la sede del Gobierno de la CDMX, en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Se estima una captación anual de 175 mil litros de agua con el colector. **Ref.1-Cd**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE CULTURA

RESTAURAN MURAL LA GUERRA Y LA PAZ. La obra del artista Gilberto Aceves Navarro fue entregada luego de una rehabilitación que resultó de una alianza entre el INBAL y la Secretaría de Cultura de la CDMX. “Se ha logrado devolver en todo su esplendor”, se destacó. **Razón 31**

SECRETARÍA DE SALUD

CUMPLE 3 AÑOS. La Secretaría de Salud informó sobre atenciones brindadas en la Unidad de Salud Integral para personas trans. **Ref.2-Cd**

AVALAN SITIOS PARA LA SALUD. El doctor Jorge Alfredo Ochoa Moreno, director General de los Servicios de Salud de la Ciudad de México, participó en la certificación de 11 entornos escolares, laborales y deportivos de la alcaldía Iztapalapa como favorables a la salud. **Exc.23**

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

“EL MAYOR LOGRO, LA REDUCCIÓN DE LA POBREZA”. En el gobierno de la ciudad de México, Juan Pablo de Botton será secretario de Finanzas. “Uno de los retos es aplicar todo lo que he aprendido en el SAT, en la banca de desarrollo y aquí en Hacienda con Rogelio Ramírez de la O. Desde la secretaría de Finanzas podemos contribuir a que la Ciudad de México sea un mejor lugar. Hay muchas cosas que hacer, por ejemplo, para que la gente de mi generación tenga vivienda accesible, dentro de la ciudad. Me corresponde generar la política de ingresos y egresos en el gobierno, pero eso no quiere decir que no me interesen temas concretos, como los relacionados con medio ambiente y movilidad. Es algo en lo que me identifico con muchos de mi generación, queremos resolver problemas... pero no quiero generalizar ni me atrevo a hablar por todos”. **El economista 7**

SECRETARIA DE LA CONTRALORIA GENERAL

IMPONE CASI 6 MIL SANCIONES. En el periodo comprendido del 1 de enero de 2019 al 31 de julio de 2024, la Secretaría de la Contraloría General, incluyendo todas sus direcciones y áreas, impuso un total de 5 mil 959 sanciones a 3 mil 822 personas servidoras públicas, a partir de un total de 37 mil 639 expedientes de investigación. **Uni.22**

ALCALDÍAS

DESTACA LOGROS EN SEGURIDAD EN AO. La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, reafirmó que la seguridad fue una de las principales prioridades durante su gestión, entregando una demarcación más segura y en paz, contrastando con la situación de 2021, cuando el 80 por ciento de la población percibía inseguridad. Durante la última sesión del Gabinete de Seguridad, destacó que, gracias a la estrategia "Blindar Álvaro Obregón", en los últimos tres años se logró una reducción del 42% en delitos de alto impacto y una disminución de 20 puntos en la percepción de inseguridad en comparación con la administración anterior. **Uni.22**

CONCLUIMOS TRABAJANDO, COMO INICIAMOS: GUTIERREZ. Entregamos buenas cuentas y una alcaldía con un nuevo rostro, afirmó el alcalde Giovani Gutiérrez Aguilar, quien concluye este periodo de su administración que comenzó el 1 de octubre de 2021 y que este martes iniciará un nuevo trienio después de haber sido reelecto en los comicios de junio pasado. “Puedo decir con firmeza que concluimos este gobierno de tres años con buenos resultados porque así lo ha evaluado la sociedad, los habitantes de Coyoacán, también diversos organismos e instituciones. Hoy Coyoacán tiene un nuevo rostro. Logramos hacer de esta alcaldía una de las mejores para vivir y ha sido gracias a un compromiso 24-7 con el que nos hemos desempeñado”, dijo el edil. **Exc.23**

COYOACÁN, EL MÁS GRANDE MUSEO DE LA CIUDAD, La alcaldía Coyoacán es una de las más vibrantes por su amplia oferta cultural y porque cuenta con un rico pasado de poco más de 500 años de historia. De acuerdo con una investigación de Hilda Trujillo, directora general de Cultura Coyoacán, en la demarcación, por ejemplo, hay huellas de las primeras culturas asentadas en la zona; prueba de ello es Cuicuilco, en donde se conserva todavía la temprana arquitectura mesoamericana a gran escala. **Heraldo 4-5**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MEXICO

RECIBIÓ EL IECM MIL 825 DENUNCIAS DURANTE EL RECIENTE PROCESO, CASI EL DOBLE QUE EN EL DE 2021. Durante el proceso electoral 2023-2024, la Comisión Permanente de Quejas del Instituto Electoral de la Ciudad de México recibió un total de mil 825 denuncias, casi el doble de las registradas durante las elecciones intermedias de 2021, cuando se atendieron mil 66. De acuerdo con el informe presentado ayer en la sesión ordinaria del organismo electoral capitalino, la conducta más denunciada, con 780 casos, fue la relacionada con la vulneración a los principios de neutralidad, imparcialidad y equidad en la contienda electoral. **Jor.37**

DEJAN EN EL LIMBO AO; BENEFICIARÍA A CASARÍN. Pese a que el PAN exigió al Tribunal Electoral anular la elección de la alcaldía Álvaro Obregón por rebase de tope de gastos de campaña del candidato ganador, Javier López Casarín, la burocracia interna podría provocar que este último tome protesta hoy y no puedan arrebatarse el triunfo. **Ref.1-Cd**

MANTIENE LÓPEZ CASARÍN CONSTANCIA DE MAYORÍA Y PODRÁ RENDIR PROTESTA. A pesar de que ayer por la mañana el Partido Acción Nacional (PAN) presentó un recurso de impugnación contra la declaratoria de validez de la elección en la alcaldía Álvaro Obregón, a raíz de que el alcalde electo, Javier López Casarín, rebasó 9.5 por ciento el tope de gastos de campaña, la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ignoró el recurso y no lo discutió. De tal manera, López Casarín mantiene su constancia de mayoría y podrá rendir protesta como alcalde de esta demarcación del poniente de la Ciudad de México, lo cual ya no puede revertirse, pues se convierte en “un acto de imposible reparación”, según lo establecido en las normas electorales. **Jor.37**